



Das Erste Capitel.

Erklärung des fürnehmsten Theils
des Astrolabii.

DS haben vor Zeiten unsere Vorfahren/ oder die Alten/ das Astrolabium, fürnehmlich in zween Theil/ oder Ebene unterscheiden und abgetheilet / und haben dieselbigen Theil / figurlicher Weis (Metaphoricè) gleich einen Menschen/ in das vorder Theil oder Angesicht/ (so Facies, Item Antica von ihnen genennet) desgleichen in den Rücken oder Hindertheil (so Dorsum, Item Postica genennet worden) geschieden und abgetheilet.

Welchen wir auch auff ditzmal wollen nachfolgen/ und was erstlichen den vordern Theil (Facies genannt) belanget/ werden in demselbigen fürnehmlich dreyerley begriffen/ welche auch von ihnen mit diesen Worten / als nemlichen Limbus, Mater und Rete genennet worden seyn.

Dann der erste Theil/ ist (wie erstgedacht) Limbus, das ist/ der Umbschwweif/ oder vielmehr der äußerste Circelriß genennet worden/ von welchem dann ditz zu mercken / daß derselbige die Mater oder Mutter (darinnen die Scheiben/ so auff mancherley Polushöhen